

**Zeitschrift:** BKGV-Information  
**Herausgeber:** Berner Kantonalgesangverband  
**Band:** - (2009)  
**Heft:** 81

**Rubrik:** Kinder-/Jugendchöre

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Hansruedi Wenger und Heidi Wicht stellten Spiez als Gemeinde wie auch als Festort für das Kantonalgesangfest 2010 vor und hoffen, dass die Delegierten die Begeisterung mit in ihre Chöre tragen.

Der Sängertag 2009 findet in Grafenried statt, gleichzeitig mit dem Jubiläum des Männerchor Iffwil.

Die Sekretärin Ursula Bütikofer stellte sich für eine weitere Amts dauer zur Verfügung und wurde mit Applaus bestätigt. Als Kreisdirigent ad Interim stellt sich Jakob Grogg zur Verfügung.

30.1.09 kwg

## KINDER- / JUGENDCHÖRE

### Jubiläumsfeier Kinderchor Rüeggisberg vom 29. August 2008

In der sehr gut besetzten Mehrzweckhalle verabschiedete sich der Gründer und Leiter Georges Hunziker von seinem Publikum und von fast allen Kindern die in den 25 Jahren im Kinderchor mitgemacht haben, beim Rückblick erfreuten vor allem die Auslandreisen nach Paris und Wien, aber auch die Teilnahme an den Amtsanlässen, den Kantonalfesten wie auch der Besuch der Schweizerischen Gesangfeste und den schweizerischen Jugend- und Kinderchortreffen.

Viele „Ehemalige“ erinnerten sich an die tollen Erlebnisse und gaben zahlreiche Anekdoten zum Besten. Der Kinderchor Rüeggisberg war immer mit dabei – dank dem Engagement von Georges Hunziker. Er hinterlässt eine grosse Lücke und einen topmotivierten Kinderchor der im Moment ohne musikalische Leitung ist.

Der Amtspräsident Fredy Reber ist auf der Suche und hofft, dass bald eine Lösung gefunden wird, stehen dochr der kantonale Jugendsingtag (3.5.09) sowie das BKGF10 in Spiez bereits vor der Tür.

Das Konzert selber umfasste mehr als ein Dutzend Lieder in verschiedenen Sprachen, vorgetragen a capella und zum Teil mit Begleitung – ein richtiger Ohrenschmaus. Die Jugend singt heute mehr denn je, es braucht einfach Leute wie Georges Hunziker, die sich zur Verfügung stellen und mit den Sängerinnen und im

Moment einem Sänger! zusammentun und die Freude am gemeinsamen Gesang pflegen.

30.1.09 kwg

## MUSIKKOMMISSION BKGV

### Erfolgreiche „Chortagig“ in Münsingen

Die Weiterbildungs-und Informationsveranstaltung „Chortagig“ 2009, welche die Mitglieder der Musikkommission BKGV am 31. Januar 2009 in Münsingen durchführten, wurde von 96 Sängerinnen und Sängern aus 36 Chören besucht.

Entsprechend dem Hauptthema „Melodik“, gestaltete sich die Stimmbildung und die Musiktheorie. Es wurde über die Bewertung eines Chores an Sängertagen, anhand des Dok C informiert und so manche Missverständnisse konnten ausgemerzt werden. Im Hinblick auf das Kantonalgesangsfest in Spiez 2010, informierten der OK-Präsident mit seinem Stellvertreter persönlich. Im Hinblick auf diesen Anlass, konnte geeignete Literatur vorgestellt werden. Das Jahreslied 2009 stellte der Komponist persönlich vor. Der Präsident der GL BKGV informierte über Änderungen und Anpassungen im Chorwesen und beantwortete die Fragen der Sängerinnen und Sänger.

Diese Weiterbildung entspricht einem Bedürfnis unserer Mitglieder nach Informationen aus „erster Hand“ und nach einer Weiterbildung, die zeitlich überschaubar ist.

Die Musikkommission hat sich zum Ziel gesetzt, die Weiterbildungsangebote in dieser Art zu erweitern und auch Chormitgliedern, welche die „Chortagig“ am jeweils letzten Samstag im Januar aus unterschiedlichen Gründen